
6 de Octubre de 2021

Fundador y Director General: René Serrano García

AÑO  XXXVII
No. 2617

$8.00
Ejemplar

M IERCOLES

6

10

16

6

5

Antonio Ixtláhuac convoca a la
unidad y al diálogo, ante

conflicto en Macho de Agua

Jóvenes en ebriedad y sin
casco, principales causantes
de accidentes en motocicleta

El Cabildo aprueba por unanimidad a
Carlos  Fernando Chico Alvarez, como

Secretario de SP

Leonel
Martínez

Maya, informa
de un año de

gestión al
frente de la

UPN

De varias
puñaladas
asesinan a

anciana en su
casa, en
Ciudad
Hidalgo



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 6 de Octubre de 2021 2www.laregionenlinea.com.mx

 Directorio Informativo La Región
Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

Ayuntamiento logra que manifestantes liberen
la autopista Zitácuaro–Toluca

-Acordaron la liberación después de 7 horas de bloqueo.

A nombre del Presidente municipal, agradecieron la buena voluntad de los habitantes de los
Pueblos Originarios, quienes permitieron que los vehículos continuaran hacía sus destinos.

Conmemora DIF municipal el
Día Mundial del Corazón

-Es importante crear hábitos para mantener un corazón sano, exhorta
Vanessa Ixtláhuac.

Heroica Zitácuaro, Mich., 4 de octubre de
2021.- Como uno de los compromisos que
realizó el Presidente Municipal Lic. Juan
Antonio Ixtláhuac, con la ciudadanía en
general de ser un Gobierno de Soluciones, y
atendiendo la encomienda; el Secretario del

Ayuntamiento, Lic. Eduardo Antonio Sánchez
de las Matas Guerrero y el Secretario de
Seguridad Pública Municipal, Comisario
Carlos Fernando Chico Álvarez, se trasladaron
hasta la autopista de peaje Zitácuaro – Lengua
de Vaca, donde habitantes de la tenencia de

Crescencio Morales mantenían cerrada la
circulación vehicular, en la autopista y
carretera libre.

En el lugar, las autoridades escucharon
cada una de las demandas de los
manifestantes, comprometiéndose en dar a
conocer sus inquietudes y problemáticas al
presidente Antonio Ixtláhuac, mismos que
accedieron liberar la circulación de la autopista
después de casi 7 horas, manteniendo cerrada

la carretera libre Zitácuaro – Toluca, de la cual
se esperaba fuera liberada durante las
siguientes horas.

A nombre del Presidente Juan Antonio
Ixtláhuac, agradecieron la buena voluntad de
los habitantes de los Pueblos Originarios,
quienes permitieron que los vehículos
particulares y públicos continuaran hacía sus
destinos a los diferentes puntos de la ciudad
y lugares circunvecinos, y las familias pudieran
reunirse de nueva cuenta.

Posteriormente, ciudadanos y elementos
de la Policía Municipal realizaron el retiro de
los obstáculos y limpieza de la carretera
bloqueada, para restablecer el libre tránsito
de la autopista.

 La presidenta del DIF municipal, recomendó emprender
actividades deportivas, evitar el sedentarismo, comer mejor en la
cantidad y calidad. proporcional a cada persona.

Zitácuaro, Mich., 4 de
octubre del 2021.- En el
marco del Día Mundial del
Corazón, el presidente
municipal, Juan Antonio
Ixtláhuac, acompañó a la
presidenta honoraria del
Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia,
Vanessa Ixtláhuac, en la
conferencia sobre
Prevención de
E n f e r m e d a d e s
C a r d i o v a s c u l a r e s ,
promovida por el DIF
Zitácuaro.

La titular de esta
institución destacó que el
objetivo de esta plática, es
crear conciencia sobre la
importancia de crear
hábitos para mantener un
corazón sano.

Vanessa Ixtláhuac dijo
que es responsabilidad
individual, formar una
forma de vida que permita
gozar de mejores
condiciones de salud,
principalmente, emprender actividades deportivas, evitar el sedentarismo, comer mejor en la
cantidad y calidad proporcional a cada persona.

Reiteró el compromiso del Gobierno de Soluciones presidido por Antonio Ixtláhuac con la
salud de las y los zitacuarenses.

Anunció que a través de la dependencia a su cargo, se extienden múltiples programas que
atienden este rubro. Invitó a acercarse al DIF para conocer los servicios que están a disposición
de la ciudadanía.

La presidenta del DIF entregó un reconocimiento al médico Alejandro Olmedo González,
por su destacada intervención como conferencista; asimismo entregó esta distinción a
regidoras, quienes también participaron en la charla.
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El Congreso del Estado se
suma a la lucha contra el

cáncer de mama
-Coloca moño rosa en fachada de su edificio a fin de concientizar la

importancia de su detección temprana

Morelia, Michoacán, 05 de octubre de 2021. Este día el Congreso del Estado de Michoacán
instaló en la fachada de su edificio un moño rosa como símbolo de la importancia de la lucha
contra el cáncer de mama, para recordar la importancia de la autoexploración y la revisión
médica para evitar que más michoacanos lo contraigan.

La diputada Adriana Hernández Iñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva de la LXXV
Legislatura, instruyó la colocación del distintivo con la finalidad de unirse a las acciones que
en México se llevan a cabo en el mes de octubre, declarado el mes de la Sensibilización sobre
el Cáncer de Mama, para la concientización sobre su detección temprana y la reducción de los
índices de mortalidad por esta causa.

En ese sentido, la legisladora local hizo un llamado tanto a las autoridades de los distintos
niveles de gobierno como a la sociedad en general a fin de cerrar filas en torno al cáncer, y con
ello impulsar la prevención y la detección oportuna, para que quienes la padezcan, puedan
acceder a tratamientos que les permitan no poner en riesgo su vida.

Resaltó la importancia de que la información sobre los síntomas sea accesible a toda la
ciudadanía, así como de la práctica mensual de la autoexploración sobretodo porque la tasa de
curación puede ser muy elevada cuando se detecta de forma temprana y se trata adecuadamente.

La Presidenta de la Mesa Directiva apuntó que actualmente el cáncer de mama constituye
en México una las primeras causas de muerte en la población femenina, por lo que resulta
imperante que todos se sumen a las acciones que lleven a reducir su presencia tanto en el
estado como en el país.

Al recordar que la salud de los michoacanos es una prioridad, la búsqueda de mecanismos
para la reducción del cáncer de mama debe ser indispensable no sólo en este mes, sino
convertirse en uno de los principales temas dentro de la agenda pública de salud en el estado.

La diputada Adriana Hernández destacó la necesidad de buscar de manera coadyuvante
con el Ejecutivo del Estado, acciones que permitan promover la detección temprana y una real
concientización sobre la autoexploración en cada uno de los rincones del estado.

Finalmente, destacó la importancia de acciones que desde casa la ciudadanía debe
emprender para detectar a tiempo la enfermedad como lo es la autoexploración, a partir de los
20 años de edad; de igual forma la exploración clínica con su médico, de los 25 a 39 años de
edad, y la práctica de la mastografía, para personas de 40 a 69 años de edad.

 La legisladora hizo un llamado tanto a las autoridades de los distintos niveles de gobierno
como a la sociedad en general a fin de cerrar filas en torno al cáncer.

Gobierno estatal presentará nuevas
propuestas para regreso a clases

Ramírez Bedolla señaló que la SEE y la SSM presentarán una nueva propuesta de protocolos de
regreso a clases.

Morelia, Mich.-04 de Octubre de 2021.- El
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez
Bedolla señaló que la Secretaría de Educación
del Estado (SEE) y la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM) presentarán una nueva
propuesta de protocolos de regreso a clases,
durante la siguiente junta de la Mesa de
Seguridad de Salud programada para el
próximo viernes.

El gobernador señaló que hay estados
donde ya ocurrió el regreso a clases
presenciales sin que se registraran

incrementos de contagios.
Elías Ibarra titular de la SSM, explicó que

se planea que se generen mecanismos de
entrada en horarios escalonados entre los
estudiantes, con supervisión de accesos y de
medidas de sana distancia, así como de higiene.

A la fecha se reportó que solamente 24 por
ciento de los estudiantes que iniciaron ciclo
escolar han tenido clases presenciales.

El gobernador advirtió que es necesario
que los alumnos puedan volver a clases
presenciales, porque se han detectado
problemas como ansiedad y obesidad infantil
debido al enclaustramiento en que han vivido
varios menores de edad, lo cual se suma a las
dificultades que presentan las clases virtuales
a los procesos didácticos.

GPPT da la bienvenida a la
Reforma a Ley Orgánica de la

Administración Pública Estatal
Urge una reestructuración de la administración estatal: Reyes Galindo

Morelia, Michoacán, 05 de octubre de 2021. El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo
(GPPT) en el Congreso de Michoacán, le da la bienvenida a la propuesta del gobierno estatal
de austeridad que se busca con la Reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública
Estatal, señaló el coordinador de la bancada petista, Reyes Galindo Pedraza.

Respecto a las modificaciones que se buscan con esta Reforma, el principal objetivo es
evitar el derroche financiero en el estado, cómo se hacía en la administración  gubernamental
recién concluida; en ese contexto el legislador local por el Distrito 22 de Múgica, indicó que
además de acoger este planteamiento, de ser posible también se retroalimentará  al buscar
eliminar espacios que fungían como elefantes blancos.

“Celebro la propuesta hecha por el gobernador, Alfredo Ramírez, para hacer un ejercicio de
austeridad en la administración y a la vez eficientar el gasto público, esto es necesario, sobre
todo por la situación económica por la que atraviesan diversos sectores en Michoacán”,
indicó Reyes Galindo.

El coordinador de las y los legisladores del PT en el Congreso local , añadió que desde su
bancada buscarán incluir en este posible acuerdo un reajuste a otras áreas “que a todas luces
en el gobierno anterior no funcionaron”, donde se tenían presupuestos muy altos y además
no se rendían cuentas, lo que generó un déficit financiero que ha afectado la economía de las
y los michoacanos.

"Estamos en la mejor disposición de revisar y enriquecer el acuerdo que envió el gobernador,
acompañamos la idea de que en esta nueva era de gobierno se realice un ejercicio integral de
austeridad y que se haga eficiente  lo cual ha sido una demanda constante de nuestra gente
en el estado", concluyó el diputado.

Celebro la propuesta hecha por el gobernador, Alfredo Ramírez, para hacer un ejercicio de
austeridad en la administración y a la vez eficientar el gasto público.
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Antonio Ixtláhuac convoca a la unidad y al
diálogo, ante conflicto en Macho de Agua

-Situaciones no detonaron en esta administración ni son competencia del ayuntamiento, aclara

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de octubre de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante
acontecimientos que se vivieron este fin de
semana en comunidades de Macho de agua,
que rompieron con la tranquilidad de la
población, el Presidente Municipal Juan

Antonio Ixtláhuac Orihuela, convocó a la
unidad y al diálogo para llegar a una solución.
Ambas situaciones aclaró que no detonaron
en esta administración, tienen más tiempo y
además no son competencia de la autoridad
local.

En cuanto a la marcha realizada este
domingo para pedir justicia por el homicidio
de la joven Danna Kennet Carbajal, la cual
dejó afectaciones en el palacio municipal así
como el monumento a Benito Juárez; el alcalde
resaltó que este tema es competencia de la
fiscalía, y se le pedirá una pronta solución.
También se pretende establecer comunicación
con la familia de Danna para apoyar en lo que
se requiera.

“Respetamos la libertad de expresión, pero
no compartimos que sean subidas de tono,
hay formas y está la instancia encargada de
hacer justicia”.

Anunció además que esta misma semana
presentará la App con la que se pretende cuidar
a las mujeres, aquella que se sienta en peligro
con tan sólo un botón, podrá denunciar alguna
situación que pondrá en alerta a las
autoridades.

Respecto al conflicto en la comunidad de
Macho de Agua, perteneciente a la tenencia
de Crescencio Morales, que ocasionó el cierre
de las carreteras Zitácuaro-Toluca, tanto libre
como autopista; Ixtláhuac Orihuela, dejó claro
que este problema tiene varios meses y uno

de sus orígenes son los problemas en
seguridad pública.

Señaló que se tiene conocimiento que la
disyuntiva es el tema del autogobierno, ya que
unos están a favor de esta forma de gobierno
y por el otro lado hay quienes se oponen, el
problema es que ambos grupos se
confrontaron con situaciones que se subieron
de tono.

En este sentido, mediante la negociación,
se liberaron ambas vías de comunicación y se
continúa con mesas de diálogo, con el apoyo
del Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña,
quien ha estado muy al pendiente de este
problema.

“Nosotros somos partidarios de la unidad,
la paz y el desarrollo, estamos de acuerdo en
que las comunidades tomen sus propias
decisiones, siempre y cuando sea con un
plebiscito y de forma democrática, no por la
imposición y el uso de la violencia”, expresó
el alcalde.

Para ello, expuso que ya se ha pedido a la
autoridad electoral correspondiente, a qué
agilice la realización de las elecciones, para
que sea el mismo pueblo de esas
comunidades, quien decida si adopta el
autogobierno, pero cumpliendo con todo el
proceso que marca la ley.

Por la presencia de armas exclusivas del
ejército durante el conflicto en Macho de
Agua, el Presidente Municipal agregó que ha
hecho del conocimiento de esto a la Guardia
Nacional para que proceda según se requiere.

Invita DIF municipal a la campaña de Detección
Oportuna de Cáncer de Mama y VPH

-Da inicio el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac a estas jornadas, vigentes hasta el 22 de octubre.

Esta labor se lleva a cabo en el marco del Mes de Concientización del Cáncer de Mama, de
manera coordinada en las unidades de salud en Michoacán y el apoyo del DIF municipal.

Zitácuaro, Mich., 4 de octubre del
2021.- El gobierno de Zitácuaro presidido
por el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac, la
Coordinación de Salud y el DIF municipal,
invitan a las mujeres zitacuarenses de 40

a 69 años de edad, a la Campaña de
Detección Oportuna de Cáncer de Mama,
así como a realizarse el examen de VPH
a aquellas féminas que hayan iniciado vida
sexual activa.

En el evento de arranque de las
jornadas, el presidente municipal destacó
que la jornada tiene el propósito de realizar
detecciones oportunas para prevenir el
cáncer de mama y cáncer de cuello uterino
en el sector femenino, como parte del
impulso a la salud que brinda su Gobierno
de Soluciones.

Dijo que esta labor se lleva a cabo en
el marco del Mes de Concientización del

Cáncer de Mama, de manera coordinada
en las unidades de salud en Michoacán y
es por medio del DIF municipal y el área
de salud, que brindarán el mejor servicio
a las mujeres que acudan al módulo.

Para la mastografía, se recomienda
evitar el uso de desodorante o talco en la
región axilar o mamaria y vestir ropa
cómoda; para la prueba de VPH, no se
debe estar en el período menstrual y evitar
aplicarse algún tratamiento médico vaginal
durante 48 horas previas.

La vigencia de la campaña es hasta el
próximo 22 de octubre, en las instalaciones
del DIF, en un horario de 8:30 am a 2:00
Pm. y de 3:00 Pm. a 5:00 Pm., de lunes a
viernes.

Mediante la negociación, se liberaron ambas vías de comunicación y se continúa con mesas de
diálogo, con el apoyo del Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.
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Leonel Martínez Maya, informa de un
año de gestión al frente de la UPN

- Resalta logros en materia administrativa, infraestructura y matrícula.

El Maestro Leonel Martínez Maya informó de los logros realizados en el periodo de septiembre 2020-septiembre 2021, como director de la UPN.

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de
septiembre de 2021.- A un año de asumir la
Dirección de la Universidad Pedagógica
Nacional (UPN) Unidad 164, el Maestro
Leonel Martínez Maya informó de los logros
realizados en el periodo de septiembre 2020-
septiembre 2021.

El acto de rendición de cuentas se realizó
en el auditorio de esta casa de estudios, y
reunió a invitados especiales, coordinadores

de los programas de licenciatura y maestría,
así como a representantes de grupos.

En su intervención, Martínez Maya
resaltó que gracias al trabajo de gestión y de
la aplicación de recursos provenientes de la
aportación de alumnos, se han logrado
subsanar varios pendientes, entre ellos pago
de adeudos a maestros y atender pagos en el
tema del agua; también se construyen aulas,
así como un área común que servirá para la

estancia de maestros.
Agradeció el apoyo del Gobernador de

Michoacán saliente, Silvano Aureoles
Conejo, ya que con su apoyo se han podido
solucionar temas administrativos y además
se ha recibido apoyos en equipo de cómputo,
proyectores y todos los accesorios
necesarios para su instalación.

El director, reiteró su compromiso de
seguir trabajando para que la UPN, siga
siendo una institución de vanguardia en el

oriente de la entidad.
Reflexionó que una parte vital de esta casa

de estudios es el personal docente, que pone
todo su esfuerzo para cumplir las metas de
cada una de las materias a pesar del pago. En
este sentido, consideró que es urgente que
el gobierno apoye con plazas docentes, para
que el pago ya no dependa más de la
aportación de los alumnos, porque en lugar
de parecer una institución pública, pareciera
ser que es una universidad privada.

También exhortó a estudiantes a seguir
confiando en la UPN Unidad 164, todos los
días se hacen esfuerzos por seguir ofertando
una educación de calidad para quienes
anhelan ser profesionales de la educación.

En los próximos días se espera que se
inauguren oficialmente las obras que se
realizaron durante este primer año de gestión.

El Cabildo aprueba por unanimidad a Carlos
Fernando Chico Alvarez, como Secretario de SP

Zitácuaro, Mich., 2 de octubre del 2021.-
Para el Ayuntamiento de Zitácuaro, que
preside el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac, es
una prioridad mantener  paz social en el
municipio, por lo cual, dentro de las acciones
contempladas para este objetivo, se designó
a Carlos Fernando Chico Álvarez, como nuevo
titular de la Secretaría de Seguridad Pública.

En su mensaje, el presidente municipal, dijo
que la principal necesidad demandada por la

ciudadanía en sus visitas en colonias y
comunidades del municipio, redundan en el
tema de seguridad; por lo cual, se implementan
nuevas estrategias para brindar mayor
tranquilidad a los zitacuarenses.

El nuevo titular de la Secretaría de
Seguridad Pública, debe coordinar los
esfuerzos necesarios desde su cargo, con los
diferentes estados de fuerza de los tres

alrededores, para combatir la delincuencia;
además las acciones de proximidad social y
prevención del delito serán fundamentales
también.

El nuevo secretario de Seguridad,
comprometió dedicar con empeño, lealtad,
honestidad y principalmente, con respeto a
los derechos humanos, el cargo que hoy
representa. Por mencionar parte de su
trayectoria, Chico Álvarez, es licenciado en
Derecho con experiencia en el tema delictivo,
perito en reconstrucción de hechos de tránsito
y seguridad pública. Se desempeñó por 25
años en la Policía Federal.

El nuevo titular de SP, debe coordinar los
esfuerzos necesarios desde su cargo, con los
diferentes estados de fuerza de los tres órdenes
de gobierno y con la ciudadanía.

Unidad Móvil de Mastografía
atenderá en los 18 municipios

de la Jurisdicción
- En Zitácuaro estará el 22 de octubre

 La mastografía está indicada para mujeres de
40 a 69 años de edad, en caso de salir positivo
el resultado, se les canaliza a oncología en
Morelia, para que les den seguimiento.

órdenes de gobierno y con la ciudadanía, con
el propósito de recuperar la paz y que la
población se sienta más segura.

Toño Ixtláhuac recordó que, dentro de su
proyecto de infraestructura y acciones de
gobierno, se contempla implementar
tecnología, reactivar casetas de vigilancia,
aplicación de inteligencia policial, colocación
de botones de pánico en la ciudad y sus

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de octubre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
conmemoración al mes de Concientización
del Cáncer de Mama, la unidad móvil de
mastografía de la Secretaria de Salud, recorrerá
los 18 municipios que abarca la Jurisdicción
Sanitaria No 3, comenzó en Huetamo y llegará
hasta Epitacio Huerta.

En el caso de Zitácuaro, estará en el DIF
Municipal el 22 de octubre, posteriormente
se irá a Ciudad Hidalgo, dijo Mario Alberto
Valdés Reséndiz, Coordinador de Salud
Reproductiva.

En este módulo se estarán haciendo
detecciones del VPH, así como el estudio de
mastografía, para este último la mujer debe
acudir aseada, sin desodorante ni vello axilar.

El servicio es gratuito, únicamente debe
presentar credencial de elector, así como
acudir en un horario de 8:30 de la mañana a
2:00 de la tarde y de 3:00 a 5:00, de lunes a
viernes.

Recalcó que la mastografía está indicada
para mujeres de 40 a 69 años de edad, en caso
de salir positivo el resultado, se les canaliza a
oncología en la ciudad de Morelia, a fin de
que les den seguimiento.

Por el momento han realizado más de 2 mil
estudios y la meta es llegar a 5 mil durante
estos días.

Valdés Reséndiz, expuso que actualmente
se ha avanzado en el tema de la
concientización de la mujer, casi el 70% se
explora sus mamas para detectar alguna

anormalidad. Sólo en las comunidades falta
mucha cultura, muchas mujeres se resisten a
ser revisadas, esto ocurre principalmente por
el machismo que prevalece en las poblaciones
rurales.

Agregó que el mastógrafo, que es el
aparato con que se hace el estudio, permite
hacer una proyección a detalle de la glándula
mamaria, y el responsable de su operación es
un radiólogo.
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Entrega Carlos Torres Piña
nombramientos de la SEGOB
El secretario de Gobierno, conminó a los funcionarios a conducirse bajos

los principios de la cuarta transformación.

Morelia, Michoacán, 4 de octubre de 2021.- “La cuarta transformación en Michoacán ha
comenzado y esto representa una gran responsabilidad para todas y todos los servidores
públicos”, afirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

 Lo anterior durante la entrega de nombramientos de diversas áreas estratégicas de esta
Secretaría, los cuales se realizaron en atención a la instrucción del gobernador, Alfredo Ramírez
Bedolla.

 Durante su participación, Torres Piña dijo que esta designación representa no solo una
encomienda sino la confianza para realizar sus funciones con honestidad, trabajo, transparencia
y con cercanía a la ciudadanía.

 “Formar parte de la administración estatal es un reto que aceptamos con humildad, con
convicción, pero sobre todo con el respaldo de miles de michoacanas y michoacanos que
aclaman una transformación de vida, de paz y de tranquilidad social en nuestro estado”,
manifestó.

 En este sentido, destacó que para ello, se requiere de hombres y mujeres convencidos de
un Michoacán distinto, próspero y de paz, con capacidad, honradez, experiencia, liderazgo y
humildad.

Por ello fueron designados los siguientes servidores públicos:
 Juan Carlos Oseguera Cortés; Subsecretaría de Gobernación.
Humberto Urquiza Martínez; Subsecretaría de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales.
Jorge Romero Alvarado; Coordinación Estatal de Protección Civil.
Luis Felipe Quintero Valois; Secretaría Técnica de la Segob.
Jesús Antonio Mora González; Dirección de Fortalecimiento y Desarrollo Municipal.
Juan Daniel Manzo Rodríguez; Dirección de Gobernación.
Lenin Alexander Álvarez García; Dirección del Registro Civil.
Víctor Rodríguez Hernández; Dirección de Enlace Legislativo.
Marta Luz Corona Bustos; Dirección de Archivos del Poder Ejecutivo.
Leonel Santoyo Rodríguez; Dirección de Análisis y Desarrollo Político.
José Guadalupe Coria Solís; Delegación Administrativa de la Secretaría de Gobierno.
 Una vez hecho entrega de sus nombramientos a las nuevas y nuevos funcionarios, el

responsable de la política interna del estado, las y los conminó a nombre del gobernador del
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, a trabajar con entusiasmo, con entrega, con alegría de servir,
con honestidad y con trasparencia, porque el pueblo de michoacano lo demanda.

Torres Piña dijo que esta designación representa no solo una encomienda sino la confianza
para realizar sus funciones con honestidad, trabajo, transparencia y con cercanía a la ciudadanía.

El fortalecimiento de la UMSNH
compromiso del gobierno de Bedolla
-El gobernador solicitará apoyo a la federación para mejorar las condiciones financieras de la institución

nicolaita_

Insistirá en las gestiones para que la Casa de Hidalgo sea reconocida por el Gobierno de México
como universidad nacional, y en consecuencia pueda acceder a mejores aportaciones económicas.

Morelia, Michoacán, 03 de octubre del
2021*.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla solicitará apoyo a la federación
para que el presupuesto anual de la
Universidad Michoacana de San Nicolás
de Hidalgo (UMSNH) sea pleno y
suficiente, a fin de evitar complicaciones
financieras al término de cada ejercicio
fiscal.

Añadió que insistirá en las gestiones
para que la Casa de Hidalgo sea
reconocida por el Gobierno de México

como universidad nacional, y que en
consecuencia pueda acceder a mejores
aportaciones económicas.

“Seguiremos el anhelo de Don
Melchor Ocampo de elevar a Nacional a
nuestra Universidad Michoacana,
semillero de nuestras nuevas
generaciones, con una vocación de
fortalecimiento regional y sectorial de
nuestro estado”, afirmó.

Con ello y otras acciones, agregó, se
garantizará a los jóvenes el acceso a la
oferta educativa en sus niveles de
bachillerato, licenciaturas y posgrados.

Además, adelantó que con las
autoridades nicolaitas se establecerán
convenios de colaboración para que los
egresados profesionistas se involucren en
las actividades de desarrollo de la entidad.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (45)

1.- Cuentan las crónicas que en Francia
iban a ejecutar a un prisionero por sus
malas obras. La orden consistía en que
los militares debían disparar en cuanto
sonaran las campanas de la torre. Sin
embargo, por más que los campaneros se
colgaban de la cuerda, no sonaba la
campana y fueron a la torre a ver el porqué.
Era la madre del prisionero que estaba
aferrada al badajo de la campana y por más
que jalaban la cuerda los encargados, ella,

herida y sangrante de las manos, no dejaba que la campana diera la señal para matar a
su hijo. Al conocer los jueces el sacrificio de la madre, se apiadaron y cambiaron la
sentencia por una obra social: barrer las calles.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- La Virgen María se interpone ante Cristo, con sus ruegos,
para pedirle perdón por nosotros, con el fin de que nuestra sentencia sea más suave y
no la que merecemos. Dice San Juan de la Cruz: “Más quiere Dios en ti el menor grado
de limpieza de conciencia, que cuantas obras de misericordia puedas hacer. En el atardecer
de nuestra vida, tendremos un examen de amor”.

3.- EL CUIDADO DE NUESTRA CASA.- Desde el 24 de mayo del 2015, el Papa
Francisco publicó su Encíclica “Laudato si”, sobre el cuidado del planeta, profundizando
en los motivos para integrar el medio ambiente a nuestra pastoral. Han corrido 6 años y
en general poco se ha integrado la dimensión ambiental a nuestra pastoral ordinaria.
¡Urge cambiar!

4.- LA VIRGEN DE GUADALUPE Y JUAN DIEGO.- Pasado algún tiempo, el señor
Obispo Fray Juan de Zumárraga llegó a la ermita y pidió a Juan Diego que lo acompañara
al lugar exacto donde la Virgen se apareció por cuarta vez. El indito lo llevó con gusto,
rodeando el cerro, y al llegar a dicho lugar, había brotado un manantial, el cual aún
existe. Su agua es clara y ligeramente ácida. Los peregrinos la aprecian mucho y llenan
sus ánforas, beben el preciado líquido y con esa agua lavan sus heridas. Algunos
testimonios afirman que varias personas han logrado su curación, a semejanza del
Santuario de Lourdes, en Francia junto al Río Gave, donde varios enfermos han obtenido
su curación. Tres siglos después, un incrédulo francés de nombre Eugenio Boban,
escribió: “El manantial se encuentra en el centro de una capilla con un bello estilo moro.
Una multitud cargada de botellas y jarrones de todos tamaños y formas, se arremolina
alrededor para sacar de su fuente el agua milagrosa, justo como el agua de Lourdes,
llevándola para curar cualquier enfermedad”. El hermano Bruno, también francés, en su
visita al Tepeyac en 1979, escribió: “Traje de regreso conmigo un poco de agua del
manantial, y poco tiempo después, le di a beber a un hombre joven cuya situación era
desesperada. Hoy día, él goza de perfecta salud, sin ninguna otra intervención”. Es la
confianza filial.

$8.00
Ejemplar

Capacitarán a mujeres de
comunidades indígenas para
prevenir el cáncer de mama

- Se impartirán talleres en 8 tenencias del municipio

Alberta García Mercado, precisó que ya se alista un calendario de capacitaciones para
desarrollarse este mes, en las 8 tenencias que tienen etnias mazahuas y otomíes.

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de octubre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con el objetivo de prevenir y detectar el cáncer de mama a tiempo, mujeres de las
comunidades indígenas del municipio serán capacitadas para que sepan explorarse
de  forma adecuada.

Alberta García Mercado, titular de la Coordinación de Mujeres Indígenas, precisó
que ya se alista un calendario de capacitaciones para desarrollarse este mes, en las
8 tenencias que tienen presencia de las etnias mazahuas y otomíes.

Reconoció que actualmente en la zona rural es un tabú hablar del tema de la
sexualidad y salud reproductiva. Por lo que es difícil que las mujeres se exploren para
conocer su cuerpo y detectar alguna anormalidad en sus senos.

“A las mujeres se nos enseña a cuidar a los demás; a los hermanos, a los hijos, a
los papás, pero nunca se nos ha dicho que debemos cuidarnos para poder cuidar a los
demás, pocas mujeres saben los cuidados que deben tener en cuerpo para mantenerse
sana”, dijo.

García Mercado, insistió en que está demostrado que el cáncer de mama es
curable, siempre y cuando se detecte a tiempo, ya que muchas veces cuando se
descubre, el avance es considerable. En
este sentido, una forma vital de cuidarse
y prevenir es tocarse mediante la técnica
de la triada, con ésta se puede reconocer
cuando haya alguna anormalidad en las
mamas.

Por el momento aún no se sabe quién
estará encargado de dichas
capacitaciones, deberá ser un médico
especialista que enseñe a las mujeres a
cuidarse.
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 Sin servicio de
WhatsApp,
más de 80

millones de
mexicanos;

Jóvenes en ebriedad y sin
casco, principales causantes
de accidentes en motocicleta
- Esta semana, Bomberos han atendido 10 accidentes, en dos los

conductores están graves.

El Comandante ejemplificó, que esta semana
se atendió a un joven que no se podía ni
sostener y así agarro la moto, minutos más
tarde sufrió un lamentable accidente.

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de
octubre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. En los últimos días los
accidentes en motocicletas han aumentado
de manera considerable, y los principales
involucrados son los jóvenes, que manejan
en estado de ebriedad.

Así lo señaló en entrevista el
Coordinador de Protección Civil Municipal
y Bomberos, José Luis Pérez Bernal. Y
recalcó que este tema se torna
preocupante, ya que la mayoría de los
accidentados no usan las herramientas de
protección.

Esta falta de equipo de seguridad
genera en ellos lesiones severas que pone
en riesgo sus vidas.

“Tan sólo en esta semana hemos
atendido 10 accidentes, la mayoría de
jóvenes que andan manejando tomados y
no portan sus medidas de seguridad, ni siquiera el casco”, expresó.

Ejemplificó que esta semana se atendió a un joven que no se podía ni sostener y
así agarro la moto, minutos más tarde sufrió un lamentable accidente.

“Hago un llamado, si ya te encuentras tomado y ya no puedes manejar tu moto,
déjala en un lugar seguro y agarren un taxi o llámale a tu familia para que vayan por
ti, y con ello evitar cualquier tipo de accidente donde te involucres tú, o terceras
personas”.

De los incidentes atendidos esta semana, se tiene conocimiento de dos que están
graves; uno con fractura en su pierna y el otro en cráneo, ambos al momento del
accidente no llevaban ningún instrumento de protección.

Agregó que otro de los factores que ha influido en los accidentes, es el piso
mojado a consecuencia de las lluvias, esto genera que patinen por el uso constante de
los neumáticos, aunado a la falta de cultura en respetar los señalamientos de tránsito
y vialidad. En este sentido, exhortó a quienes tienen algún vehículo a darle
mantenimiento constante para que no tengan fallas mecánicas.

Lamento que hoy en día jóvenes de 15 años ya anden manejando este tipo de
vehículos.

nomofobia se dispara
• México registró en 2020 80.9 millones de usuarios de WhatsApp y se

espera que para 2026 sean alrededor de 97.2 millones de usuarios.
 • De acuerdo con KPMG, 47% de empresas mexicanas aún se

encuentran en etapas iniciales de innovación y menos de 5% cuenta con un
nivel de innovación maduro.

Octubre 04, 2021. Este lunes, Facebook y otras de sus aplicaciones, incluyendo
WhatsApp e Instagram, se cayeron en diferentes países y para millones de usuarios.
De acuerdo con el portal downdetector.com, especializado en reportar fallas en
diferentes plataformas, Facebook y sus aplicaciones (Instagram, WhatsApp y
Facebook Messenger) mostraron mensajes de error alrededor de las 10:30 horas
(tiempo del centro de México) de este lunes, informaron los usuarios. Con datos de la
firma Statista, México registró en 2020 80.9 millones de usuarios de WhatsApp y se
espera que para 2026 sean alrededor de 97.2 millones de usuarios. Esto significa que
hoy, más de 80 millones de mexicanas y mexicanos se quedaron un tanto incomunicados
y algunos con nomofobia, que consiste en el miedo irracional a no tener un smartphone
o a estar incomunicado a Internet.

 De acuerdo con el Panorama del ecosistema de ciberseguridad, realizado por
Endeavor, PayPal y KIO Networks, de Sergio Rosengaus, en los últimos cinco años
los 100 ciberataques más importantes representaron un impacto económico de $18
mil millones de dólares en pérdidas con 10 mil millones de registros comprometidos.
Además, en febrero de este año se registraron 15 millones de estos ataques en
México y en los primeros ocho meses del año los datos son iguales que el total visto
en el 2020.

 Ante este escenario, en octubre llegarán a México especialistas y las mentes
más brillantes para abordar estos y más temas relacionados con la transformación
digital; KIO Networks se ha encargado de organizar un debate entre Uri Levine,
cofundador de Waze y Adam Greenfield, autor de Radical Technologies, en el que
empresas mexicanas podrán identificar su propio camino hacia una transformación
digital. Asimismo, en este evento llamado Think & Transform, se darán cita los CEOs
de las principales empresas en el país para compartir su experiencia en este camino
a la transformación digital.

No ha detonado la problemática laboral por
cambio de ayuntamientos: Juan Carlos Negrete

- En años pasados hasta 150 convenios se hacían en el primer mes

En años pasados, en el primer mes de los nuevos ayuntamientos, se llegaban a celebrar hasta
150 convenios de terminación de relación laboral, esta vez no se ha realizado ninguno.

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de octubre de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A un
mes de la renovación de ayuntamientos,  en
todo el oriente sigue sin estallar la problemática
laboral por el despido de trabajadores.

“Esto es una buena señal, queremos
pensar en que hay continuidad de muchos
trabajadores en las nuevas administraciones
Municipales y que hay respeto a los derechos
en este rubro, ojalá pasando este mes las cosas

sigan igual”, expresó Juan Carlos Negrete Ruiz,
Presidente de la Junta de Conciliación y
Arbitraje.

En entrevista, manifestó que se percibe un
fenómeno diferente a lo que de ha vivido en
años anteriores, no sólo en Zitácuaro, sino en
todos los municipios de la región.

Recordó que en años pasados en el primer
mes de los nuevos ayuntamientos, ante la
dependencia a su cargo, se llegaban a celebrar

hasta 150 convenios de terminación de
relación laboral, esta vez no se ha realizado
ninguno.

Los únicos convenios que se hicieron
fueron alrededor de 80, pero ocurrieron en el
periodo de los resultados de la jornada
electoral y días previos a la instalación de los
nuevos gobiernos municipales, y desde el 1
de septiembre a la fecha no va ninguno.

Aunque la dependencia encargada de
atender los conflictos laborales de los
ayuntamientos, es el Tribunal de Conciliación
y Arbitraje, señaló que sí la situación de
tranquilidad laboral cambia, la Junta Especial
No. 10 a su cargo estará atenta para auxiliar en
este tema, mediante la celebración de
convenios.

“Estaremos a la orden de las partes”,
finalizó el funcionario.
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630 mil alumnos y 99 mil empleos serían
afectados solo tras la publicación de la NOM

237 y la cifra podría llegar al doble
* No puede existir educación de primera y educación de segunda y lo que esta norma realizaría en el caso de

publicarla, sería profundizar precisamente esas diferencias, dijo Luis Arturo Solís Bravo, presidente de la Unión
Nacional de Padres de Familia (UNPF)

Ciudad de México, a 4 de octubre de
2021.De publicar el Ejecutivo Federal la
NOM 237 como fue creada por la
Dirección General de Normas de la
Secretaría de Economía, sería dar un duro
golpe a la educación de calidad en el país,
afectaría la libertad de los padres de
familia de optar por una alternativa para
sus hijos y provocaría una mayor demanda
de espacios en el sistema público, además
de que se convertiría en una presión más
para que el Estado Mexicano pueda
cumplir con su obligación educativa, sobre
todo en estos momentos cuando le sería
realmente imposible atender a quienes
deserten de las escuelas particulares por
la crisis provocada por la pandemia,
revelaron los representantes de estas
últimas.

Por su parte, la Unión Nacional de
Padres de Familia (UNPF) en voz de su
presidente Luis Arturo Solís Bravo,
destacó que la puesta en ejecución de la
NOM 237 “es muy preocupante porque
atenta contra la escuela particular en todo
el país”, sobre todo porque “la Secretaría
de Economía (SE) está actuando en
beneficio de un tercero, aquellos que van
a evaluar la Norma, porque no lo va a
hacer el personal ni la infraestructura de
la SE, sino un tercero que va a evaluar a
un tercero y el gasto operativo lo va a
tener que absorber el padre de familia”.

Desde el instante mismo de la
publicación de la NOM 237 en el caso de
que se hiciera, en cifras mucho muy
conservadoras, por lo menos 18 mil
escuelas particulares que formamos parte
del Sistema Nacional de Educación,
estaríamos en una gran desventaja porque
no podríamos, no sólo cubrir los costos que
la nueva norma nos obligaría; tampoco
podríamos defendernos de esta decisión
mediante un juicio de amparo por los altos
precios que tomar una decisión de
judicializar nuestro reclamo, significa, si
tomamos en cuenta que las escuelas
mayormente afectadas son instituciones
pequeñas, que atienden zonas de bajo
poder adquisitivo, con un promedio de 35

alumnos, sobre todo de educación básica,
dijeron en un comunicado leído por José
Rogelio Varela Cáñez, presidente de la
Federación de Escuelas Particulares del
Norte de Sonora (FEP - Norte de Sonora).

Si tomamos como referencia 18 mil
escuelas con un promedio mínimo de 35
alumnos –expresó el representante de los
colegios en peligro--, la cantidad de niños
y adolescentes que se quedarían sin poder
continuar con sus estudios sería de 630
mil. Si a ellos se les cobra un promedio de
1,200 pesos mensuales, las instituciones
particulares dejarían de recibir al año 9
mil 72 millones de pesos, lo que implicará
el cierre del empleo para 54 mil docentes
al computar a 3 por escuela, más el
director o directora, una persona de
intendencia y un empleo indirecto de
contador, tienda escolar u otro servicio,
tomado en ½ empleo, lo que nos daría la
cifra de 99 mil empleos afectados.

Expresó también que si se realiza un
promedio de 7 mil pesos de salario por
empleo, la nómina anual de estas 18 mil
escuelas que se perdería suma 8 mil 316
millones de pesos. Además, los gobiernos
estatales dejarían de recaudar 207 millones
900 mil pesos por concepto de impuesto
sobre nómina y otros accesorios; el
Gobierno Federal dejaría de percibir 277
millones 992 pesos de Impuesto Sobre la
Renta de los empleos, mientras el Instituto
Mexicano del Seguro Social dejaría de
contar con mil 771 millones 729 mil 740
pesos. A su vez, el Infonavit dejaría de
recibir 415 millones 800 mil pesos,
destacaron.

Estas sumas implican un impacto anual
en contribuciones de 2 mil 465 millones
521 mil 740 pesos, que se sumarían al
millón 575 mil alumnos dejarían de percibir
sus becas de 40 por ciento que ofrecen
las escuelas particulares a través de la
Secretaría de Educación Pública (SEP).
Sin embargo, consideran que, de acuerdo
con el impacto posterior, estas cifras se
podrían extrapolar hasta un ciento por
ciento más porque el perjuicio crecerá
poco a poco.

Los representantes de las escuelas de
educación particular consideran que
quienes están al frente de la decisión por
publicar la NOM 237 no velan por el bien
común, sino por el bien de algunas
empresas certificadoras y evaluadoras que
asistieron a las mesas de trabajo, donde
contrario a nuestras argumentaciones,
siempre estuvieron apoyando la creación
de la NOM, pese a su carácter
inconstitucional, como fueron las
empresas IT Lawyers y CEIDIC.

Itzel Carmona, representante de la
Confederación Nacional de Escuelas
Particulares (CNEP), insistió en que
procedimentalmente todavía se puede
cancelar la Norma 237 y evitaría que las
escuelas recurrieran al amparo. “No hay
materia para la NOM. Es una insistencia
desde la Dirección de Normas”, expuso.

En su oportunidad, Jesús Nájera
Martínez dio a conocer que en los países
exitosos en educación invierten 580
dólares mensuales en educación, pero
México es de los que menos invierte: 120
dólares por mes; en cambio los
particulares en nuestro país invierten 340
dólares por mes.

Agregó que como hemos dicho en
ruedas de prensa anteriores, con esta

NOM pretenden vulnerar las finanzas de
las instituciones particulares
incrementando sus costos administrativos
con supuestas certificaciones de “cómo
se supone deben promover sus servicios”;
convertirles en instituciones de crédito sin
la capacidad de fondos, ni las facultades
para hacerlo, obligándolas a otorgar un
plazo de hasta 3 meses y 15 días de gracia
a las colegiaturas para cualquier padre de
familia, que simplemente lo solicite o lo
haga de facto; y, además, pretenden
regular cuándo y cuánto pueden cobrar o
incrementar las colegiaturas para
mantener la operación de la escuela.

Itzel Carmona aseguró que la
pretensión de la Secretaría de Economía
es replicar la NOM 237 para cada nivel y
tipo de educación que hay en el país, entre
ellos para quien dan clases de cocina, de
maquillaje, de artes marciales, de
educación para el trabajo y todas y cada
una de los centros donde hay enseñanza
de cualquier tipo.

Finalmente, Luis Arturo Solís Bravo,
presidente de la Unión Nacional de Padres
de Familia (UNPF) expresó que “no
puede existir educación de primera y
educación de segunda” y lo que esta
norma realizaría en el caso de publicarla,
sería profundizar precisamente esas
diferencias. “Esto pone en total desventaja
a la escuela del gobierno, y pone en
desigualdad a los millones de alumnos que
en ella reciben educación. Los números
que tenemos de las llamadas escuelas
oficiales son lamentables: tienen muchas
deficiencias, insuficiente infraestructura,
carecen de internet y muchas no tienen ni
agua potable”, expresó.

Ordena gobernador que
helicópteros del estado sean

usados solo para emergencias
*Morelia, Michoacán, 03 de octubre del 2021*.- En la primer circular que emite como

gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla instruyó al secretario de Seguridad Pública,
José Alfredo Ortega Reyes, vigilar que las aeronaves al servicio del estado permanezcan en
tierra y sean utilizadas solo en caso de emergencia.

La instrucción del gobernador tiene como propósito cancelar el uso de helicópteros para
trasladar funcionarios, y que sean destinados de manera prioritaria para la atención de
emergencias

Esta medida forma parte de las acciones de austeridad que comprometió el gobernador
para optimizar el uso de recursos públicos y con ello beneficiar y apoyar a otros rubros que
requieren solvencia presupuestal para su adecuado funcionamiento.

pie y foto ordena gobernador quw: La instrucción del gobernador tiene como propósito
cancelar el uso de helicópteros para trasladar funcionarios, y que sean destinados de manera
prioritaria para la atención de emergencias.

La instrucción del gobernador tiene como propósito cancelar el uso de helicópteros para trasladar
funcionarios, y que sean destinados de manera prioritaria para la atención de emergencias.
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FACETAS DE MÉXICO

Quiere el presidente para Banco del Bienestar,
pago de nóminas, programas, sociales y

recepción de remesas en dólares
-Dará al sistema bancario una cobertura nacional capaz de manejar más de un billón de pesos anuales, la

séptima parte del Presupuesto de Egresos para 2022
-Históricamente, el gobierno ha fracasado como propietario de instituciones bancarias

Pascacio Taboada Cortina/Jorge Martínez
Cedillo. El Presidente Andrés Manuel López
Obrador “no tiene llenadero”. Al inaugurar las
primeras sucursales del Banco del Bienestar
en tres alcaldías de la Ciudad de México,
anunció que, con 2 mil 700 sucursales, esta
institución será capaz de manejar los recursos

de pago de nóminas de los servidores públicos
al servicio del Estado, de los programas
sociales y espera incorporar la recepción y
pago de remesas correspondientes a envíos
en dólares de mexicanos que, con gran
esfuerzo, trabajan del otro lado de la frontera
norte de México.

En estas condiciones, el Banco del
Bienestar será la institución bancaria más
grande del Gobierno Federal que maneje una
cantidad de recursos sin precedente. Pagará
la nómina de los servidores al servicio del
Estado –incluido el magisterio nacional—los
subsidios destinados a adultos mayores y
espera, una vez que avance la construcción
de las sucursales, para alcanzar una dispersión
anual por un billón de pesos, equivalente a la
séptima parte del presupuesto federal
programado para 2022.

En principio, para el año que entra anunció
una dispersión de recursos federales por más
de 550 mil millones de pesos, destinados a los
programas sociales y de adultos mayores.

Sus más grandes deseos, como van las
cosas, son los de tener bajo su control al
Gobierno de la República (ya lo tiene), manejar
la política nacional (tiene de su lado al
Congreso de la Unión, vía su partido), a la
mayoría de gobernadores y a un gabinete “que
no mueve un dedo, sin la autorización del
Presidente”.

“Para cerrar el círculo”, además de manejar
los dineros fiscales del país, abriga la
posibilidad de recibir dólares y pagar las
remesas en pesos, que mensualmente envían
nuestros compatriotas desde el país del norte.
Esta es una gran oportunidad que tendrá el
Banco del Bienestar, por la cantidad creciente
de remesas que llegan a México mensualmente,
por un monto de 4 mil 500 millones de dólares

y un total anual por alrededor de 45 mil millones
de dólares.

El presidente de la República manifestó su
interés en la posibilidad de recibir remesas que
mensualmente envían connacionales a sus
familias desde Estados Unidos a México. Ese
servicio de transferencia, dijo, será sin pago
de comisiones.

Cabe señalar que la ansiedad del jefe del
Ejecutivo por tener el “mando único en el
país”, hizo lo posible por convencer al
presidente de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, para
que continuara, por dos años más después de
2024, en su puesto como presidente de ese
Poder, lo cual no ocurrió por haber denegado
ese ofrecimiento, frente a una ola de críticas,
no al presidente, sino al mismo Zaldívar Lelo
de Larrea.

En otro orden de ideas, hay que recordar
que, cuantas veces el gobierno federal ha
creado instituciones bancarias a lo largo de la
historia, en particular para apoyar el desarrollo
agrícola, ganadero, agroindustrial y de otro
tipo de actividades, ha fracasado. El Gobierno
ha demostrado en la práctica, que no es buen
administrador de bancos o financieras.
Invariablemente caen en carteras vencidas y
no hay forma de evitar que se conviertan en
“barril sin fondo”.

Así ocurrió con el Banco Nacional
Agropecuario, con el Banco Nacional de
Crédito Ejidal y con el Banco Nacional de
Crédito Rural (BANRURAL), así como con la
Financiera Rural. Actualmente opera la
Financiera Nacional para el Desarrollo
Agropecuario, Forestal y Pesquero, con un
perfil bajo en sus operaciones, sin que se
mencionen grandes o tan siquiera medianos
planes de desarrollo del campo mexicano, tan
necesitado de recursos financieros.

De todas estas instituciones bancarias, la
que más tiempo ha operado en México, es lo
que fue el Banrural, el cual tuvo un tiempo de
28 años para desaparecer a principios de 2002.

Pascacio Taboada Cortina. Cel. 55 16 49 23
34. Jorge Martínez Cedillo. Cel. 55 16 45 78 62
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
La CEDH Michoacán realiza

relevos institucionales
En cumplimiento a la aprobación del Pleno del Consejo de la Comisión Estatal de los

Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, se realizaron relevos institucionales en la Secretaría
Ejecutiva, la Visitaduría Regional de Morelia y la Coordinación Administrativa, acorde a los
artículos XX y XVI de la ley de esta CEDH.

Lo anterior en atención a las necesidades del organismo y el fortalecimiento de las áreas
administrativas y operativas, que garanticen la aplicación y cumplimiento de los ejes rectores
y la agenda de los derechos humanos contemplados en el Plan de Trabajo establecido por el
Ombudsperson michoacano.

En la Secretaría Ejecutiva se otorgó nombramiento como titular del área al Maestro, Angel
Botello Ortíz, quien se desempeñaba como coordinador de Orientación Legal, Quejas y
Seguimiento. Es Licenciado en Derecho por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Maestro en Derecho por la
Universidad Autónoma de Durango; y, maestrando en Derechos Humanos por la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

En la Visitaduría Regional de Morelia, fue designada la Doctora, Reyna Lizbeth Ortega
Silva, en sustitución del Licenciado Juan Plancarte Esquivel. Es Licenciada en Derecho por la
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de
Hidalgo (UMSNH), Maestra en Derecho Administrativo por la División de Estudios de
Posgrado de la misma institución; y, Doctora en Derecho por el Instituto Internacional del
Derecho y el Estado.

En la Coordinación Administrativa asumió el cargo la Doctora, Carmen Eréndira Castellanos
Pallares, en sustitución del Contador Público, Carlos Lauro Takashima López. Es Licenciada
en Derecho por la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG), Maestra en Derecho
Corporativo por la Universidad del Valle de Atemajac (UNIVA); y, Maestra en Derecho Político
y Administración Pública, Maestra en Administración e Impartición de Justicia, así como
Doctora en Derecho, por el Instituto Internacional de Derecho y del Estado.

Con estos ajustes la CEDH Michoacán fortalece su estructura encaminada al ordenamiento
administrativo, aprovechando las tecnologías de la información para la actualización informática
en cada rubro y la armonización de los ordenamientos aplicables que permitan brindar mayor
certeza jurídica y financiera.

A la vez se robustece la operatividad de la institución en las tareas de mejora continua,
protección, defensa, vigilancia, estudio, investigación y divulgación de los derechos humanos
establecidos en el orden jurídico mexicano y en los instrumentos internacionales en la materia.

Con estos ajustes la CEDH Michoacán fortalece su estructura encaminada al ordenamiento
administrativo, aprovechando las tecnologías de la información para la actualización informática.

RECICLANDO FUNCIONARIOS
Las primeras decepciones de los

gobiernos, al iniciar sus administraciones,
casi siempre tienen que ver con los
nombramientos de sus gabinetes,
especialmente de los funcionarios de
primer nivel, porque ni son de primera, ni
de nivel, sino por el contrario claras
cuotas políticas, favores y compadrazgos
de toda la vida y hechos durante la
campaña.

No es ajeno y ni tiene nada de malo
que cada equipo de trabajo se integre por
personas de confianza, sobre todo
considerando que cuando se toman
buenas decisiones los aplausos son para
todos, pero cuando se falla, las quejas
las recibe sólo quien está a la cabeza, pero considerando que nada puede, ni debe
estar por encima del interés social, la apertura a los perfiles académicos y
especializados deben apremiarse.

La función pública, debería tener bases que no sean definidas estrictamente por
el haber estado en una campaña, o por estar afiliado a algún partido político, pues
aunque cada persona cuente con ideologías definidas, y se guíe por principios y
visiones particulares, un servicio profesional de carrera vendría bien, especialmente
si se acompaña de convocatorias claras, que premien los resultados como pasa en las
empresas, de tal suerte que el desempeño sea vital en la permanencia y crecimiento
también en los espacios públicos.

El ingreso de perfiles jóvenes, no por cuotas, o de equilibrio de funcionarios y
funciones entre hombre y mujeres, no necesariamente por que lo exija la ley sino por
una verdadera convicción de igualdad, resultaría sumamente atractiva, para quien
quiera ser parte de los gobiernos, y sin duda pondría a México a niveles de los
mejores gobiernos del mundo, por reunir a lo mejor de sus ciudadanos al servicio de
sus hermanos de nación.

En caso del Estado de Michoacán, cuyo gobierno actual inició funciones el pasado
primero de octubre, ha sido descalificado o calificado por algunos, de manera directa,
como “lo mismo”, por reciclar a funcionarios, y en especial por repartir cargos a
quienes han sido funcionarios electos y de confianza, de otros partidos políticos,
como si la clase política se hubiera reformado o si el sistema político nacional permitiera
un nuevo ciclo o la inclusión de nuevos perfiles. Pues sigue siendo claro que son
muchas y muchos, los que han hecho lo necesario o lo suficiente para que la política
se siga cerrando a que las hijas e hijos de expresidentes, sigan los pasos de sus
padres al frente de las alcaldías, como de las diputaciones, las gubernaturas e incluso
del país.

Aunque todo momento es bueno para la reflexión y el análisis, son ideales los
inicios para considerar los cambios a futuro, y que en especial en el ámbito político a
aquellas y aquellos, que quieran participar de la vida política, lo hagan, y ya sea
jóvenes o no tan jóvenes, pero que tengan una visión moderna lo puedan aplicar, y
no sólo se queden como ideas al aire o irrealizables, sino que se pueda construir
desde cero, una cepa de mujeres y hombres que en verdad quieran revolucionar la
política actual.

Enfrentarse a las cúpulas del poder, será complicado, pero, así como Roma no se
construyó en un día, hay muchas personas que esperan que las cosas cambien, sin
hacer algo al respecto, por lo que el carácter y la valentía para enfrentarse al sistema,
requiere de sus mejores mentes que dignifiquen de una vez y por todas las maneras
de hacer actuar de los gobiernos, que están por venir.

Ciertamente, existen al interior de los partidos políticos institutos de formación de
“cuadros”, que instruyen en sus ideologías políticas de los diversos institutos también
políticos, pero no han dejado ser (varios de ellos, sin generalizar), espacios que
sirven para afiliar y luego usar desde porra, hasta de títeres o de relleno en las
contiendas, pero nunca o casi nunca para perfilar nuevas figuras como presidentes,
diputados o diputadas o gobernadores.

Las figuras que hasta la última elección en México (la del 2021), han llegado a
ocupar alcaldías y gubernaturas (nuevas), siguen siendo desde “los hijos de papi”,
que fueron como tarea más difícil en su vida a jugar golf, hasta los hijos de ex candidatos,
e incluso penosamente famosos cuyo logro más importante en su vida ha sido, poner
a aplaudir por buenos clavados en una olimpiada, hasta cantar sus canciones en
palenques o musicales, pero nunca, hacer o lograr bienestar sin cobrar. Por lo que es
importante y básico un cambio generacional, que esté alejada de los vicios que han
arrastrado desde sus abuelos, sus tíos y abuelos y absurdamente siguen haciendo
como que compiten, sabiendo que siempre serán las y los ganadores y han de estar
siendo gobierno.
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* Plata o plomo en la Cofepris * Marinos
ocupan sus instalaciones * Acción

conjunta con la DEA
Los tentáculos del narcotráfico abrazan y estrujan al

gobierno federal.

Avance cada vez mayor y más dinámico…
… ante la inacción de los cuatroteros, sólo dedicados al

reparto de abrazos.
Por eso hubo de intervenir la DEA gringa.
Por eso el viernes más reciente marinos de la Armada de

México tomaron las instalaciones de la Cofepris.
Sí, de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos

Sanitarios, bajo la férula del charlatán parlanchín Hugo López-
Gatell.

Al mismo tiempo que en Estados Unidos agentes
antidrogas confiscaban 1 millón 800 mil píldoras mezcladas
con el opioide sintético fentanilo, fabricadas en México y que
se venderían a través de la internet.

Conforme a un reporte del diario Wall Street Journal también
habrían arrestado a más de 800 personas en territorio
estadounidense.

Aquí no hubo ningún detenido, pese a que hubo piquetes
de uniformados en todos y cada uno de los pisos de la
dependencia, de acuerdo con testigos que ese día llevaban a
cabo la engorrosa, muchas veces corrupta y al parecer inútil
tramitología.

Aparentemente, sólo hubo despidos fulminantes en las
áreas relacionadas con medicamentos controlados y
regulación de estupefacientes.

Fuentes dentro de Cofepris señalan que la primeritita en
ser puesta de patitas en la calle fue la comisionada de
Autorización Sanitaria, América Orellana, seguida por Maribel
Bernal Saldívar, directora de Autorizaciones de Comercio
Internacional y Publicidad, y de Lamberto Osorio, subdirector
de Importaciones y Exportaciones,

Y toditititos los integrantes de la Comisión de Operación
Sanitaria.

La señorita Orellana es química farmacobióloga, maestra
en Salud Pública y doctora en Administración Pública. Antes
de su nombramiento en la Cofepris, a la que llegó de la mano
de López-Gatell, se desempeñaba como directora de Calidad y
Proyectos Especiales en el Instituto de Salud para el Bienestar
(Insabi).

Un acto nunca visto.
La toma de instalaciones del gobierno federal por parte de

la Marina Armada, que es a la que más confianza le tiene la
DEA.

¿Plata o plomo?
¿O abierta complicidad?
¿Usted qué cree?
Y no, no se olvida…
Cuatro fueron los pasos que en la segunda mitad del siglo

anterior dimos los mexicanos para avanzar a la categoría de

sociedad y dejar de ser “pueblo”, cual aparecíamos
despectivamente en la vieja oratoria de los “grillos” y
gobernantes priístas.

El primero de esos pasos, sin duda, fue el de la conciencia
política. Y arrancó a partir del 2 de octubre de 1968, cuando la
fuerza represora del aparato estatal fue brutalmente lanzada
en contra de los jóvenes que entonces comenzaban a vivir en
carne propia –a partir de un pleito estudiantil sofocado a
golpes, en las vecindades de una escuela privada y otra oficial
cercanas a La Ciudadela capitalina– del agotamiento del
modelo del desarrollo estabilizador y, por ende, del inicio del
ensanchamiento de la brecha que separa a los pobres de los
ricos.

Se vivía entonces el encarcelamiento de líderes sociales,
la represión de la que habían sido víctimas los médicos y,
antes, los ferrocarrileros. Los de Valentín Campa, Demetrio
Vallejo, y hasta el de Siqueiros eran nombres proscritos. Los
delitos de disolución social e incitación a la rebelión de
aplicaban en contra de cualquiera que se atreviera a disentir, a
hablar, a escribir, incluso a pintar.

En 1976, con la primera devaluación del peso tras décadas
de estabilidad cambiaria con respecto al dólar, adquirimos
conciencia de la fragilidad económica. Y en1985, merced al
terremoto del 19 de septiembre, adquirimos conciencia de
nuestro poder político como conjunto social, que nos impulsó
para que en 1997 y en el 2000 expulsáramos al PRI de los
cargos legislativos y del Ejecutivo Federal, respectivamente.

Cuatro momentos, a partir del 2 de octubre de 1968.
Por eso no se olvida.
No se debe olvidar.
Indicios
¿Sabe usted por qué a los políticos priístas se les llama

dinosaurios? No. No es por su longevidad. Ni sólo porque
pertenezcan a épocas remotas, ya superadas por la sociedad.
Obedece a que a cualquier edad, jóvenes, maduros o viejos,
tienen la cola larga que les pueden pisar y porque han
desarrollado un cuello también largo, largo, largo de tanto
inclinarse ante el poderoso en turno. Lo vemos ahora, cuando
Alejandro Alito Moreno, dirigente del partidito, y uno de los
execrables Moreira –de cuyo nombre nunca me acuerdo-- están
a punto de darle la espalda a sus socios de campaña, PAN y
PRD, para sumarse a Morena y aprobar la contrarreforma
eléctrica propuesta por Andrés Manuel López Obrador.
Ambos, el campechano y el coahuilense, tienen la cola y el
cuello muy largos. + + + Le comentaba en la anterior entrega
de esta columna que cada ocasión en la que Andrés Manuel
López Obrador lanza vivas y porras a su regenta en Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum, le provoca un daño enorme. La
más reciente fue la respuesta de sus contrincantes filtrando la
multimillonaria beca del Conacyt –más de cinco millones de
pesos-- a su hija Mariana Imaz. + + + ¡Feliz inicio de semana! Y
como siempre, buenas gracias y muchos, ¡muchos días!

https://www.indicepolitico.indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez

Tayde González Arias, diserta
ponencia universitaria

-La teoría y la práctica de la oratoria, título de la ponencia

H. Zitácuaro Mich. septiembre de 2021.-
En el marco del III aniversario del Instituto
Morelos, fue invitado el Maestro Tayde
González Arias, a dar una ponencia a toda la
comunidad universitaria y preparatoriana de
ésta casa de estudios una vez que se es
campeón nacional de oratoria, así como
múltiple campeón estatal.

Tayde González Arias, abundó en el fondo
y la forma del discurso, así como en las
diferencias de los discursos sociales,
religiosos y políticos, e hizo énfasis en las
partes de un discurso para lograr persuadir al
auditorio, resaltando la relevancia de la frase
de introducción, para lograr el interés del
público, la presentación para identificar al que

habla, la introducción en la que se debe
justificar el tema que se abordará, el contenido
que debe enriquecerse con datos y fuentes
verídicas, el exhorto o invitación para sumarse
a las propuestas discursivas, y el cierre que
puede ser con una frase referente al tema
tratado o bien sólo con un gracias.

El evento se transmitió a las 9:00 horas, de
este miércoles 29, por las plataformas del
instituto y sigue en la red para poder ser visto
cuando el público lo desee.

Al finalizar se hizo entrega de
reconocimiento escrito al ponente y fue
calificado en las redes sociales por el rector,
Lic. Javier Méndez Carmona, Tayde González
Arias como “la elocuencia en persona”.

Mientras tanto González Arias, dijo sentirse
agradecido por la invitación y comentó que,
“es sumamente valioso construir un discurso

con argumentos y actuar en congruencia con
lo que se dice y se hace, para que la oratoria
sea instrumento de cambio” finalizó.
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Balean a hombre que recibe
herida en una pierna

+ Los policías hallaron un arma de fuego en la escena del atentado.

Morelia, Mich.- Lunes 04 de octubre de 2021.- Un hombre resultó herido tras ser agredido
a balazos cuando estaba en la colonia Fray Antonio de San Miguel, a pocos metros del
Colegio Herbart, en la ciudad de Morelia.

De acuerdo con las autoridades policiales, el ofendido responde al nombre de José D., de
aproximadamente 57 años de edad, quien sufrió un impacto de proyectil en una pierna.

El hecho sucedió la mañana de este lunes sobre la calle Obispo Altruista, esquina con
Catedráticos de Salamanca. El ahora lesionado fue auxiliado por unos policías y paramédicos,
mismos que lo canalizaron a un hospital.

En el sitio estaba un vehículo Volkswagen Robust, color blanco, con matrícula MV1928J.
Asimismo, en la escena fue localizada una pistola calibre .9 milímetros, y en el suelo había
varios casquillos percutidos. Los uniformados aseguraron el arma y acordonaron el área.

Trascendió que los perpetradores del atentado huyeron a bordo de un Volkswagen Jetta,
color negro. Hasta el momento se ignora el móvil del ataque. El personal de la Fiscalía General
del Estado (FGE) fue alertado de la situación e inició las averiguaciones correspondientes.

Delincuentes asaltan tienda de
conveniencia, amenazaron a la

empleada
Morelia, Mich.- Domingo 03 de octubre de 2021.- Tres delincuentes asaltaron una tienda

de conveniencia ubicada en la zona sur de la ciudad de Morelia, comentaron contactos
allegados al tema.

El asunto se registró este domingo en el mencionado negocio localizado en la esquina de
las calles Nahuas y Pisperama, dentro de la colonia Lomas de Vista Bella.

Trascendió que los hampones ingresaron al inmueble, amedrentaron a la empleada, se
apoderaron del dinero en efectivo y huyeron a bordo de una camioneta tipo familiar color
verde.

El hecho fue alertado a la Policía, cuyos oficiales atendieron la emergencia, pero no
consiguieron hallar a los perpetradores. Los uniformados recomendaron a la víctima presentar
la denuncia respectiva ante un agente del Ministerio Público

Hombre muere arrollado por el
tren, quedó mutilado

El hombre perdió la vida al ser mutilado por la
pesada máquina, estaba en calidad de
desconocido.

La Piedad, Michoacán.-01 de octubre de
2021.-Un hombre falleció como consecuencia
de las múltiples heridas que sufrió al ser
atropellado por un tren, sobre el camino de
acceso a las comunidades de La Torcaza y
Cujuarato, en el municipio de La Piedad.

Los hechos se registraron la tarde de este
viernes, y el reporte del hecho fue dado por
vecinos del lugar al servicio de emergencias
que envió a técnicos en urgencias médicas
les informaban sobre un hombre arrollado por
el ferrocarril.

Los socorristas confirmaron la muerte de
la víctima, por las mutilaciones que le provocó
la pesada máquina, en tanto que personal de
la Policía acordonó el área para mantener la
cadena de custodia.

Asimismo se notificó al personal de la Fiscalía de Michoacán, que realizó el peritaje
correspondiente y el levantamiento del cadáver para su traslado al Servicio Médico Forense.

Localizan a tres hombres
muertos a tiros y torturados

en LC
Lázaro Cárdenas, Mich.- Sábado 2 de octubre de 2021.- Los cadáveres de tres hombres

con lesiones de bala y signos de tortura fueron encontrados tirados en una brecha de la
población de Barra de Pichi, ubicada en este municipio de Lázaro Cárdenas, a los cuales sus
asesinos les dejaron un narcomensaje, de acuerdo con los datos brindados a este medio por
fuentes policiales.

El acontecimiento fue este sábado. El camino rural en el que yacían los difuntos está
localizado cerca de unas huertas frutales próximas al Boulevard Playero. La gente vecina de
la zona fue la que halló a los finados y rápidamente llamó a las autoridades policiales, las
cuales enseguida se desplazaron al área.

Los primeros en llegar fueron los elementos de Seguridad Pública, mismos que tras
confirmar el evento delictivo acordonaron el perímetro en apego a la cadena de custodia.
Posteriormente, los peritos y los agentes de la Fiscalía General del Estado de Michoacán
hicieron las investigaciones del caso.

Durante las primeras indagatorias del tema los ahora occisos fueron identificados por sus
seres queridos como Samuel F., de 35 años de edad, el cual era habitante de la localidad de
Chucutitán en la Tenencia de Cleta de Campos, así como los hermanos Javier V., alias “El
Chino” y Everardo., dijeron a este medio fuentes policiacas. El narcoletrero fue asegurado por
los investigadores.

Los cuerpos de tres hombres con lesiones de bala y signos de tortura fueron encontrados tirados
en una brecha de la población de Barra de Pichi.

Manipulaba un arma "hechiza"
y se le fue un disparo que lo

hirió
Morelia, Mich.- Domingo 03 de octubre de 2021.- Un hombre quedó malherido al sufrir un

impacto de bala. Según contactos allegados a las autoridades policiales, el susodicho
manipulaba un arma de fuego hechiza, en ese momento se le disparó y ocurrió el incidente.

El mencionado acontecimiento sucedió este domingo cerca de la avenida Río Grande,
dentro de la colonia Unión Tabiqueros.

El hecho fue reportado al número de emergencias 911, así que acudieron policías y
paramédicos, mismos que auxiliaron al afectado y lo canalizaron a un hospital para su adecuada
atención médica.

Del paciente no fue expuesta su identidad, tampoco la edad, solo se supo que le fue
asegurada un arma. Por último, las autoridades competentes se enteraron del caso e iniciaron
las investigaciones respectiva

Sacerdote michoacano fallece
en accidente vial en Guerrero
La Unión,Guerrero .-03 de Octubre de 2021.-Una volcadura ocurrida en la carretera federal

Zihuatanejo-Lázaro Cárdenas, en las inmediaciones de El Chico, municipio de la Unión,
Guerrero, tuvo como consecuencia la muerte del sacerdote católico Gustavo Jiménez Murillo,
de 62 años, originario de Michoacán.

La unidad en que ocurrió la volcadura fue un Volkswagen Jetta, azul, con placas del
Estado de Guerrero, que tripulaba el sacerdote que venía de la comunidad de Joluta luego de
celebrar misa en esa comunidad.

En el sitio se constituyeron técnicos en urgencias médicas los Protección Civil, sin embargo
el ministro religioso ya estaba muerto.

Los elementos de la Guardia Nacional División de Seguridad en Instalaciones y Carreteras
procedieron a acordonar el área, momentos después arribaron los agentes de la Fiscalía
General del Estado (FGE) para realizar las diligencias de ley.

El finado sacerdote era Vicario desde hace un año en la Parroquia de San Felipe de Jesús,
iglesia ubicada en la cabecera municipal de La Unión en la Parroquia de San Felipe de Jesús,
y varios años de manera previa en la comunidad de Papanoa en Tecpan de Galeana. Asimismo
era originario del municipio de Cuitzeo Michoacán.

La volcadura fue en un Jetta, con placas del Estado de Guerrero, que tripulaba el sacerdote que
venía de la comunidad de Joluta luego de celebrar misa en aquella comunidad.
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Familiares, amigos y
ciudadanos marchan para
exigir justicia para Danna

Kennet
- Hace tres meses fue asesinada y no hay resultados de la investigación.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de octubre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Para exigir justicia a las autoridades, familiares, amigos y ciudadanos, marcharon
este domingo por diversas calles de la ciudad. Esto ocurrió a más de 3 meses del
asesinato de Danna Kennet, y hasta ahora su agresor no ha sido castigado.

Esta es la cuarta marcha que de realiza y al igual que ocasiones anteriores, durante
la acción las manifestantes hicieron pintas en la presidencia municipal y esta vez
también al monumento a Benito Juárez García.

La actividad fue convocada por colectivos feministas y comenzó en el Campo
Salesiano, continuó por González Ortega, y Revolución hasta llegar a la Presidencia
Municipal, dónde la actividad concluyó.

Ahí, familiares amigos y feministas, pidieron celeridad a las investigaciones, y
que den solución definitiva.

“Las mujeres a diario tenemos que soportar indiferencias, burlas, groserías y
omisiones, por el simple hecho de querer que se respete nuestro derecho a una vida
sin violencia. Y las instituciones labiosas hacen que hacen, sin hacer nada” expresaron
feministas al hacer un pronunciamiento.

Durante la lectura de este documento, dejaron claro que no cesarán su lucha
para hacer justicia para Danna ni para cualquier otra mujer que le sean pisoteados
sus derechos.

“Exigimos a las autoridades que dejen sus justificaciones mezquinas ante la falta
de empatía y de incompetencia, que paren esta mascarada constante de trabajar a
favor de la mujer, cuando a tres meses de ese domingo negro, no han tenido verdaderos
compromisos ante el femenicidio de Danna Kenneth y de ninguna de nuestras demás
hermanas que han sido violentadas, al contrario van colocando culpas a las víctimas”,
expresaron.

Con pancartas y pintura principalmente morada, plasmaron en las paredes de
palacio municipal su malestar por la falta de solución de las autoridades, en especial
para el caso de Danna Kennet.

Las manifestantes hicieron pintas en la presidencia municipal y esta vez también al monumento
a Benito Juárez García.

Encuentran a otra mujer, de
unos 19 años, sin vida

- Yacía en el asfalto, con huellas atropellamiento y quemaduras

Morelia, Mich.- Martes 05 de octubre de 2021.- Una joven fue hallada sin vida,
con huellas de atropellamiento y algunas quemaduras, hecho que ocurrió durante la
madrugada de este martes en la carretera Morelia-Pátzcuaro. A pocos metros del
cadáver estaba un vehículo totalmente incinerado, indicaron fuentes policiales.

Trascendió que la hoy finada fue encontrada por unas personas en la referida
vialidad, aproximadamente a la altura del kilómetro 25+700.

Lo anterior fue reportado al número de emergencias 911, entonces rápidamente
acudieron patrulleros estatales, paramédicos y agentes de la Guardia Nacional (GN),
por lo cual el área quedó acordonada.

Durante las primeras averiguaciones, se supo que la fémina tenía 19 años de
edad, asimismo, se apreció que el automotor calcinado es un Seat Ibiza, con placa
PFA692A, el cual tenía la puerta del conductor abierta.

Los especialistas de la Fiscalía General del Estado (FGE) se encargaron del
caso, procesaron la escena y trasladaron el cuerpo a la morgue para la práctica de la
necropsia de rigor. Las diligencias del asunto continúan a efecto de esclarecerlo.
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Dos cadáveres desmembrados
hallados en la carretera

Irimbo-Aporo
Irimbo, Mich.- Sábado 2 de octubre de 2021.- Los cadáveres desmembrados de dos hombres

fueron localizados este sábado tirados en la carretera Irimbo-Senguio en este municipio, a
donde se trasladó el personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán para iniciar las
pesquisas con relación al asunto. Las víctimas tenían grabadas en la frente las siglas CJNG,
según los datos obtenidos por esta agencia de noticias.

El suceso fue a la altura de la comunidad de Balvaneda. Automovilistas que transitaban
por el área fueron los que hallaron a los difuntos en las condiciones antes referidas y enseguida
llamaron a la Policía, lo que desató la Inmediata movilización de los representantes de la ley.

En la zona estaban regadas unas bolsas de plástico negras, de las usadas para tirar basura
y a su alrededor había tirados restos humanos. El personal de la Fiscalía General del Estado de
Michoacán emprendió las diligencias de rigor y al concluirlas los cuerpos fueron llevados a
las instalaciones del Servicio Médico Forense de la región.

Los ahora occisos están en calidad de desconocidos, así lo mencionaron a este reportero
fuentes allegadas al tema. Igualmente, trascendió en la labor noticiosa que los difuntos tenían
escritas en la frente las siglas del CJNG. Cabe mencionar que en la región se han registrado
varios hechos de violencia relacionados con la pugna entre grupos delincuenciales rivales.

 Dos cuerpos de hombres desconocidos fueron arrojados a un lado de la carretera Irimbo-
Aporo,presentaban sobre la frente las siglas CJNG.

De varias puñaladas
asesinan a anciana en su
casa, en Ciudad Hidalgo

Ciudad Hidalgo, Michoacán.-04 de octubre de 2021.- Una anciana de de 88 años de
edad, fue asesinada a cuchilladas en el interior de su hogar en el municipio de Ciudad
Hidalgo.

La víctima es María Remedios S., cuyos restos fueron hallados por unos familiares
que acudieron de visita su domicilio, ubicado sobre la avenida Juárez, en la colonia
Centro.

Los parientes se internaron en la casa y comenzaron a buscarla hasta que llegaron
a una habitación donde la encontraron sin vida y de inmediato alertaron al servicio de
emergencias.

En el sitio se constituyeron elementos de la Policía Municipal que ingresaron al
domicilio y confirmaron la muerte de la mujer de la tercera edad, que presentaba varias
heridas por arma blanca, y yacía sobre una cama.

La escena fue asegurada y se notificó al personal de la Fiscalía Regional que acudió
a la realización del peritaje correspondiente y el levantamiento del cuerpo para su
traslado a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Al momento se desconoce la identidad, paradero y móvil de quien perpetró el
crimen, pero no se descarta la posibilidad de que se tratara de un asalto.


